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Resume

Avec le développement des nouvelles techniquetetligence artificielle et d'aides a la
décision, la théorie de la logique floue est I'ales diverses solutions utilisées pour jouer un
réle de plus en plus important dans le domainead®mimmande des procédés industriels, et en

particulier les systemes complexes et non-linéaires

Dans ce mémoire, nous avant proposé une étude dlamemande a logique floue,
appliguée pour le contrdle de la concentrationytjére dissous d’'un systéeme non linéaire ou
bioréacteur a boues activées, qui est largemeligéutians le traitement d'épuration des eaux
usées. Nous avons comparé les résultats de sionuldéi la commande a logique floue avec

ceux de la commande classidRi®.

Les résultats sont validés par des simulations keuwgronnemenMATLAB .

Mots clés :

Commande par logique floue, commande classiglU2, bioréacteur, boues activées,

systeme non linéaire, oxygéne dissous.




Abstract

With the development of new techniques of artificrdelligence and decision helping,
fuzzy logic theory is one of the diverse used sohg making an important role in the domain
of the industrial processes control, and in paldictor complex and nonlinear systems.

In this work, we have proposed a fuzzy logic canstudy applied to the dissolved
oxygen concentration control of a nonlinear systernich is an activated sludge bioreactor.
This process is widely used for wastewater treatnagn purification operation. Obtained
simulation results of the proposed fuzzy logic cohnare compared to those of a classkeH)

control method.

The results are validated by simulatiorMATLAB environment.

Keywords :
Fuzzy logic control, classic&8ID control, bioreactor, activated sludge, nonlingestem,

dissolved oxygen.
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